



稟 線

令和2(2020)年度 第7号
令和2年9月30日発行 校長 三浦 崇史

◆令和2年度の重点目標◆

自律する力を育てる
～優しさあふれる大麻東中学校～

<http://www.ebetsu-city.ed.jp/ohigasi-t/>

今この瞬間をともに駆けぬける

校長 三浦 崇史

今、大麻東中学校は、今週末の10月3日（土）に開催を予定している第42回学校祭、併催される体育祭に向けて、生徒たちが一生懸命その活動に取り組んでいます。

ご存じのように、新型コロナウィルス感染症対策の影響により従来の学校生活の当たり前のほとんど全てが当たり前ではなくなりました。新しい生活様式が示され、これらの行事に向けての活動を含め全ての教育活動がそのガイドラインに従い感染予防を前提にしながら試行錯誤で活動を進めている状況です。変更につぐ変更の過程を乗り越えながら、そこに工夫に工夫を重ねながら何とか学校祭と体育祭を迎えることができそうです。

今年度の生徒会テーマ「瞬～Running through now～」のもと、まだいろいろと困難な情勢はあります、それに負けずに母校・大麻東中の歴史に自分たちの力で歩む一步を刻もうと、生徒と教職員が一丸となって、とても良い雰囲気で活動を進めています。

学校祭のねらいの一つに「それぞれの役割を自覚し、自主的に責任をもって粘り強く活動する。」とあります。まさに、今年度の重点目標の「自律する力を育てる～優しさあふれる大麻東中学校～」の精神に通じる意義の有るねらいだと思っています。

当日は、例年にはない特別なスケジュールで進む一日になります。午前の学校祭は、一人一人がどんな状況でもその瞬間に向き合い、仲間同士信頼し合いながら協力して作り上げた作品や、日々の学習を基盤として努力した発表や作品を観て聴いて自分たち同士を高め合う場にします。午後の体育祭は、種目こそ学級対抗リレーに限られますが、今まで築いてきた仲間との絆を1つのバトンでつなぐ、まさに今この瞬間をともに駆けぬける一瞬にします。

そんな今日の日の「瞬」の空間にともに立ち、互いに互いを讃え合い心から拍手を贈り合えるような一日にしてほしいと強く願います。それこそが本校の基盤である「優しさあふれる大麻東中学校」の真骨頂とも言えるのではないでしょうか。

このような生徒たちの活躍の姿を従来のように存分に保護者や地域の皆さんにお見せすることができないことや、毎年楽しみにしているPTAバザーができないことなど非常に残念であり心苦しい限りですが、現状をご理解いただけましたら幸いに存じます。改めまして、生徒たちのために陰に日向に応援し支援してくださっている保護者・地域の皆様に心から感謝申し上げるとともに、その活躍の姿は、学校だよりやホームページを通してお知らせしていきたいと考えています。お子さんたちそれぞれの報告を含め楽しみにしてください。

まもなく令和2年度の前期が終了します。新型コロナウィルス感染症による長かった臨休期間など今まで経験したことがない月日を経て6月に学校が再開されてから4ヵ月が経ちました。目に見えないウィルスの恐怖と背中合わせの毎日を過ごし、楽しみにしていた部活動や行事などたくさんの物事を失い、延期・変更を余儀なくされるという悲しみや困難に向き合い葛藤してきました。短い夏休みという特別も体験しました。何事も感染予防を前提とした様々な制限のもと、考え方話し合い知恵を絞り試行錯誤しながら進んで、ようやく少しずつ以前の状態に近い生活を取り戻しつつあります。2年生の宿泊学習や吹奏楽部の定期演奏会を一つの例にとって見ると、そこに生き生きと活動する生徒たちの目の輝きが戻ってきました。心からの喜びとほっとする気持ちが交錯する毎日です。今回の学校祭でできなかった東中伝統の合唱は、11月29日に発表会を行う予定です。

今後のことを考えた時、不安がないといえば嘘になりますが、生徒たちには、これらの経験を貴重な糧にして少し逞しくなり、今日という日を自分の考え方や仲間との話し合いを基盤により正しい判断のもとで生きていける人になってほしいと願います。応援してください。よろしくお願ひします。

TOPICS 9月

作品が形になってきた……学校祭活動

コロナ対策を取りつつ、学校祭活動を進めています。各学級では、ちぎり絵、壁画、調査研究、学級CMの4部門に取り組んでいます。それぞれに思いのこもった作品が、形になってきました。



※保護者の皆様へはお子さんを通して別途案内文書を配布しています。ご不明な点がありましたら、学校までお問い合わせください。当日の入り口は体育館玄関(グラウンドに面した所)です。上履きを忘れずにご持参ください。

※今年は新型コロナウイルス感染防止のため、地域への一般公開は行いません。

コロナ対策をして……2年生宿泊学習を実施



まとめのポスターセッション



1つの学級が2台のバスに分かれ、乗り降りの際は手指のアルコール消毒、バス内は常に換気状態……と出発段階から例年とは違う今年の宿泊学習でした。石狩市にあるホクレンパールライス工場でお米が家庭に届くまでを学んだ後はニセコへ。ドライスーツに着替えてのラフティングは、水量が少なめで疲れるくらい漕ぎましたが、みんな笑顔で自然を満喫しました。ホテルの食事会場は対面を避けてゆとりを持たせるため2交代制にしたことで複雑な動きになりましたが、2年生はしおりを確認してスムーズに行動することができました。受入先が限られ、コースを組むのも大変だった自主研修は班ごとに協力してミッションを達成。帰校後のポスターセッションも班の個性が生きていました。自律の力を育てて自立へ向かう、そんな宿泊学習になりました。

充実の発表……3年生 英語暗唱・生活体験文交流会



今年は夏休みがあまりに短かったため、課題としての取り組みは3年生のみとなり、この交流会も3年生だけの実施となりました。英語暗唱と生活体験文それぞれ各学級2名の代表による発表交流会。「さすが3年生」という流麗な英語、「日本の未来は明るい」と会場にいた大人の誰もが思った深い思索を感じさせる文章。堂々とした発表者と真剣に聞き入る聴衆。司会の文化図書委員も発表者をもり立てました。



箏を奏でる……音楽の授業



本校では江別市の「社会人による教育活動等支援事業」を活用して、専門家を招いての授業を行っています。今年も梅宮先生、山倉先生に講師をお願いし、1・2年生の音楽で箏の演奏を学びました。

普段なかなか触れる機会のない箏の音色を楽しみながら、教わったいくつかの奏法を組み合わせて「さくら さくら」の演奏をしました。

授業の最後には、山口先生が尺ハハパートを電子ピアノで合わせ、梅宮先生の見事な演奏による「春の海」を鑑賞することができました。

校長先生の授業……書写



1・2年生の国語の時間に、校長先生が書写の授業を行いました。落ち着いた空気の中、まっすぐに自分の机に向かって筆を運ぶ生徒の皆さん姿がありました。授業後は「みんな一生懸命でしたよ」「冗談言ったら笑ってくれてねえ」「しっかりして落ち着いていますね」「なかなかいい字書くんですよ」……職員室に戻って担任の先生に授業の様子を話す校長先生でした。伸びやかな字、几帳面な字、勢いのある字、慎重な字と、個性豊かな作品に仕上がりました。

新チームで挑む

男子テニス部 石狩管内ソフトテニス大会 男子団体 第3位

今年は中体連として一斉に行う新人戦は中止となりましたが、新型コロナウイルス感染防止対策を取りながら、各競技団体ごとの大会が計画されています。テニスの大会はすでに管内大会が行われ、「チームのためにすべきこと」を考えて臨んだ男子テニス部が団体で3位に入賞しました。おめでとうございます！

「ダッタン人の踊り」もここで披露できました

吹奏楽部第30回定期演奏会を、22日にえぼあホールで行いました。いつもは地域の皆さんにもお越しいただき、会場が満席になる演奏会ですが、今年は入場者を限定しての開催



としました。吹奏楽コンクールで演奏予定だった曲も含め、部員の心のこもった音色が会場に響きました。

INFORMATION

★新しい職員が増えました→→→ 学習指導員 柿崎 優希

国が行っている新型コロナウイルス感染症対策の1つとして、職員の配置がありました。「学習指導員」として教員の業務の支援をします。週3回、1日4時間程度の勤務になります。

10月 の行事予定

★スクールカウンセラーの相談日

10月12日(月)・19日(月)・26日(月)を予定しています。

★10月27日(火)に保護者の学級懇談会を予定しています。今後の情勢を見ながら、後日文書にてご連絡します。

日	曜	行 事	日課	給食	部活	放課後学習
1	木	学校祭作品提出	6時間	○	○	
2	金	前日会場準備	5時間	○	休養日	
3	土	第42回学校祭・体育祭	6時間	○	休養日	
4	日				○	
5	月	振替休業			○	
6	火	後片付	6時間	○	○	
7	水	職員研修日	5時間	○	休養日	
8	木	前期終業式	6時間	○	○	
9	金	秋季休業～11日、資源回収(北地区)			○	
10	土				○	
11	日	英語検定			○	
12	月	後期始業式	6時間	○	○	
13	火		6時間	○	○	
14	水	職員会議、資源回収(南地区)	5時間	○	休養日	
15	木	3年学力テスト総合B 1・2年内科検診	6時間	○	○	2・3年
16	金		6時間	○	○	
17	土				○	
18	日				○	
19	月	生徒会役員選挙 3年教育相談①	6時間	○	○	
20	火	3年教育相談②	6時間	○	○	1年
21	水	3年教育相談③ 歯科検診(2年、5組)	6時間	○	○	
22	木	1年前日集会 3年教育相談④ 後期中間テスト計画 歯科検診(1・3年)	6時間	○	○	2・3年
23	金	1年校外学習、3年教育相談⑤	6時間	○	○	
24	土				○	
25	日				○	
26	月	教育相談⑥、避難訓練	6時間	○	○	
27	火	学級懇談会(1年生と5組は授業参観も実施予定)	5時間	○	休養日	
28	水		6時間	○	○	3年
29	木	生徒会認証式、一斉委員会	6時間	○	○	
30	金	職員室入室制限～6日、職員研修日	5時間	○	休養日	
31	土					

※一斉の部活動休養日は記載していますが、各部で異なる日程は活動予定表で確認してください。

資源回収へのご協力ありがとうございます。

9月収益 5,770円でした。

☆2番通りより南側(東町、南樹町、新町、泉町、高町、大麻泉町)・・・毎月第2水曜日

☆2番通りより北側(園町、晴美町、元町、北栄町、北町)・・・毎月第2金曜日

未回収などの問い合わせは 江別資源 にお願いします。(TEL 011-384-1357)